

Im Stundentakt bequem ins SPZ

Die Erschliessung des Schweizer Paraplegiker-Zentrums (SPZ) in Nottwil durch den öffentlichen Verkehr ist mit dem Fahrplanwechsel Ende Mai 1999 weiter verbessert worden.

Wie die SBB schon vorher, verkehren nun auch die Busse der Rottal Auto AG (Ruswil) ab den Bahnhöfen Sursee und Wolhusen sowie in umgekehrter Richtung im Stundentakt. Dadurch sind die Anschlüsse an Fernverbindungen mit genügender Umsteigezeit gewährleistet und entfällt das Lösen eines zusätzlichen Billetts für die Busfahrt ins SPZ. Ausserdem werden auf den beiden Linien



zusätzlich zwei neue, rollstuhlgängige Niederflur-Busse eingesetzt, die den Passagieren höheren Komfort bieten. Fahrplan-Details und weitere Informationen bei:

Rottal Auto AG, Ruswil
Tel. 041 496 96 70, Fax 041 496 96 97



Individuelle Lösungen...

...zum Beispiel durch höhenverstellbare Rahmen für Küchen, Küchenschränke, Lavabos und Tischplatten.

Umfassende Dokumentation und Beratung durch:

medExim
Sportmedizin & Rehabilitation

Solothurnstrasse 180
2540 Grenchen
Tel. 032 645 22 37
Fax 032 645 27 08

Vorbeugen ist besser als heilen

Besser als jede Behandlung ist die Vermeidung von Druckstellen. Im SPZ Nottwil werden während des Spitalaufenthaltes die speziellen Bedürfnisse des Patienten abgeklärt und zusammen mit den Fachspezialisten aus Pflege, Ergotherapie, Physiotherapie und der plastischen Chirurgie die notwendigen Anpassungen der Hilfsmittel vorgenommen. Dies sind vor allem Spezialmatratzen, Sitzkissen für den Rollstuhl, Rollstuhlanpassungen und gegebenenfalls die Instruktion der Hilfspersonen, die nach Spitalentlassung für die Pflege des Patienten verantwortlich sind. Grosses Gewicht wird auf die Aufklärung der Betroffenen selber gelegt, damit sich solche Schädigungen in Zukunft vermeiden lassen. Im SPZ stehen dazu spezialisierte Pflegepersonen, insbesondere ein «Wound Care Specialist» zur Verfügung. Sie sind die Ansprechpartner, auch für ambulante Patienten, nach der Entlassung aus der stationären Behandlung.

Wound Care Clinic

Decubitalulcera sind häufig und stellen ein klassisches Modell chronischer Wunden dar. Das Team des SPZ hat sich die notwendige Fachkompetenz zur Behandlung chronischer Wunden angeeignet. Diese Erfahrung kommt auch nicht gelähmten, ambulanten Patienten zu gute. Sehr häufig treten chronische Wunden auch im Rahmen von Venenproblemen (offene Beine), nach Verbrennungen, bei Arterienverschlüssen, Zucker-

krankheit, Knochenentzündung, Krebs und anderem mehr auf.

Aus diesem Grund wurde am SPZ eine Wound Care Clinic eingerichtet. Im Rahmen einer Sprechstunde werden Patienten mit chronischen Wunden und anderen Problemen wie Narben, Krebsleiden, angeborenen und erworbenen Körperschäden, untersucht und allfällige Spezialuntersuchungen vorgenommen. Nachdem die Ursache bekannt ist, wird zunächst der Grund für das Problem behoben. Danach folgt die Behandlung im SPZ in Zusammenarbeit mit den Fachspezialisten der Inneren Medizin, Paraplegiologie, Orthopädie, Gefässspezialisten, Hautärzten und der plastischen Chirurgie, wenn nötig in enger Zusammenarbeit mit den regionalen Spitälern und den Universitätskliniken der Schweiz.

Für Ihre Fragen stehen wir gerne beratend zur Verfügung.



Wound Care Clinic
Plastische und Rekonstruktive Chirurgie
Leitender Arzt: Dr. Marcus B. Wanner
Tel.: 041 939 58 55 /58
Fax: 041 939 58 57